

Monsieur Jean-Paul DESAIVE

Du bruit dans la rue.

Problèmes de voisinage et de sécurité à Auxerre au XIX^e siècle

A partir d'une centaine d'affaires tirées des archives judiciaires, l'auteur distingue 11 catégories différentes de nuisances à Auxerre au XIX^e siècle. Il a sélectionné trois périodes : 1845, 1860 et 1875, pour se référer non à l'ensemble du siècle, mais à des périodes troublées. Il aborde les 3 juridictions intéressées (Juge de Paix, Tribunal de simple Police et Tribunal de 1^{ère} Instance en matière de Police Correctionnelle) et également les 3 catégories de représentants de l'ordre (Agent de la Police Municipale, Gendarmerie et Garde Champêtre). Il est possible de remarquer des variations du pourcentage des délits en fonction de la période considérée, liées aux variations de tolérance et du zèle des



fonctionnaires de Police. Egalement une variation de débit saisonnier.

Une majorité d'homme, exceptionnellement implication d'un couple. Enfin pratiquement aucun militaire, malgré la présence du 4[°]RI à Auxerre... Les affaires étaient probablement traitées au niveau de l'institution militaire...